

## Qui sommes-nous

La plupart des OING associées avec les G3i sont dotées de statut participatif auprès du Conseil de l'Europe. Ce statut est accordé à une ONG internationale par le Comité des Ministres sur proposition du Secrétaire Général après instruction par la division des OING et l'accord de la commission permanente de la Conférence des OING.

Cette instruction se fait suivant une procédure et des critères bien définis.

## Les OING et les G3i

- **Amitiés Judéo Musulmane du France (AJMF)**  
([www.ajmf.org/](http://www.ajmf.org/))
- **Cercle Gaston Crémieux**  
([www.cercle-gaston-cremieux.org](http://www.cercle-gaston-cremieux.org))
- **Coordination française for the European Women's Lobby**  
([www.womenlobby.org](http://www.womenlobby.org))
- **DECERE (Démocratie Construction européenne et Religions)**  
[http://www.dominicains.fr/menu/nav\\_magazine/Communautés/Couvents-de-France/Couvent-de-Strasbourg/Decere/Decere](http://www.dominicains.fr/menu/nav_magazine/Communautés/Couvents-de-France/Couvent-de-Strasbourg/Decere/Decere)
- **The European Buddhist Union (EBU)**  
<http://www.e-b-u.org/fr/>
- **European Humanist Federation (EHF)**  
<http://humanistfederation.eu>
- **Fédération des Réseaux du Parvis**  
<http://www.reseaux-parvis.fr/chretiens-en-liberte/>
- **Femmes et Hommes, Egalité, Droits et Libertés dans les Eglises et la Société**  
<http://fhedles.fr/>
- **Initiative Christenrechte in der Kirche**  
<http://www.ikvu.de/index.php>
- **Intereuropean Commission on Church and School**  
<http://www.iccsweb.org/>
- **Ligue Internationale de l'Enseignement, de la Culture et de l'Education Populaire**  
([www.laligue.org](http://www.laligue.org))
- **Le Manifeste des Libertés**  
([www.manifeste.org](http://www.manifeste.org))
- **Mouvement pour une Alternative Non-Violente (MAN)**  
([www.nonviolence.fr](http://www.nonviolence.fr)),
- **The international movement: We are Church,**  
<http://www.we-are-church.org/int/>

## Colloque au Conseil de l'Europe 24 janvier 2012

Le G3i organisa le colloque « Devenir citoyens et citoyennes d'une Europe plurielle : Espaces et pratiques interconvictionnelles. »

Le colloque s'agissait :

- Du processus démocratique,
- De la présence des citoyens,
- De leur contribution au débat politique,
- De leur droit d'être entendus.



L'expérience montre que la plupart des processus mis actuellement en œuvre pour l'élaboration de décisions au niveau européen sont initiés par le sommet, souvent sans y associer la base, ce qui génère une méfiance à l'égard de l'Europe, inhibe toute prise de conscience de citoyenneté européenne et entretient un fossé entre les décideurs et la base.

C'est pourquoi les objectifs essentiels de la journée d'étude de janvier 2012 ont été :

- 1) réfléchir à la manière dont les citoyens peuvent participer aux délibérations conduisant aux prises de décision au niveau européen ;
- 2) réfléchir aux conditions permettant de favoriser cette participation, notamment sur l'établissement et sur la nature de lieux interconvictionnels laïques contribuant à faire émerger une citoyenneté européenne en permettant l'élaboration, l'expression et l'écoute (3E) de convictions, particulièrement celles qui ont été réfléchies de façon interconvictionnelles"

## Groupe International Interculturel et Interconvictionnel

G3i



## A la rencontre inconditionnelle dans la grande Europe



## Les buts du G3i

*L'association a pour objet d'œuvrer au développement de la citoyenneté européenne. Elle favorise un triple dialogue :*

- *international, entre tous les peuples d'Europe,*
- *interculturel, entre toutes les formes de cultures,*
- *interconvictionnel, entre convictions athées ou religieuses.*

A cette fin, le G3i a-t-il

- contribué, au Livre Blanc sur le dialogue interculturel, en particulier pour ce qui est de la dimension interconvictionnelle.
- organisé en octobre 2007, en concertation avec le Conseil de l'Europe, un colloque sur le thème : « Cohésion sociale dans une Europe multiculturelle, rôle et impact des courants de pensée et des religions », dont les actes sont publiés.

- été invité à contribuer au colloque européen « Laïcité et Droits de l'Homme » organisé dans les locaux de la Commission Européenne par la fédération Humaniste Européenne à Bruxelles le 16 avril 2008

- été invité à la conférence débat organisée au Parlement européen en mars 2009 sur « Laïcité de l'Union Européenne » pour présenter sa vision à partir de son expérience interconvictionnelle et de son travail au sein du Conseil de l'Europe. Les actes de ce colloque viennent d'être publiés.

- organisé le 24 janvier 2012 une journée d'étude avec le soutien de la Direction Générale des Programmes du Conseil de l'Europe sur le thème « Devenir citoyens et citoyennes d'une Europe plurielle :Espaces et pratiques interconvictionnelles », dont les actes sont en préparation.



## Le Programme des G3i

Le programme comprend :

- Des colloques et de journées d'étude.
- L'articulation entre la démocratie participative et la démocratie représentative.
- Participation aux événements organisés par le Conseil de l'Europe et de certains OING avec statut participatif.
- Conférence sur la laïcité et l'approche interconvictionnelle

- avec le BEPA de la commission Européenne qui a invité le G3i à lui faire part de ses propositions
- avec le Parlement Européen

Pour des renseignements sur les G3i - et pour commander les textes disponibles :

One peut visiter le site web :  
[www.G3i.eu](http://www.G3i.eu)

Adresse de contact :  
François Becker  
52 rue de Verneuil,  
75007 Paris  
01 42 86 13 87



## Contributions récentes

Trois membres du G3i étaient invités aux Rencontres 2012 et 2013 du Conseil de l'Europe sur la dimension religieuse du dialogue interculturel :

En 2012 à Dürres en Albanie « Prendre des responsabilités pour l'Europe de demain : Le rôle des jeunes dans la dimension religieuse du dialogue interculturel »

2013 à Yerevan en Arménie : « Freedom of religion in today's world : challenges and guarantees »



En Arménie on continuait le travail avec un examen de la jurisprudence de la cour des Droits de l'Homme, on remarqua l'ancienneté du Christianisme en Arménie et les bâtiments religieux, la nécessité des valeurs partagées dans la diversité réconciliée et le respect intercommunautaire.

En Albanie l'esprit ouvert des jeunes et la volonté d'écoute et de rencontre de la part des tous les participants étaient évidents.

Un but important des ces rencontres est le vivre ensemble en Europe. Une société démocratique ne privilégie pas les convictions d'un groupe religieux ou non religieux. On sait que les convictions ne sont pas que religieuses et que les convictions de l'autre devraient être prises au sérieux. Ce droit est garanti par l'article 9 de la Convention européenne des droits de l'homme.



Nous travaillons avec nos amis dont les convictions enrichissent la pensée et le dialogue européen. Des informations sur les colloques sont disponibles sur le site web.

Arménie <https://wcd.coe.int/ViewDoc.jsp?id=2074931&Site=CM>

Le G3i souligne l'importance primordiale de l'interconvictionnel.